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Mot du président 

Recette pour faire un bon Frégatier 
 

Vous prenez deux casseroles d’eau que vous montez en 
température séparément 
Dans la première vous y versez un beau bouquet de cho-
ristes (70 feuilles) 
Dans la seconde une louche de bénévoles 
Avant que celles-ci ne soient en ébullition vous versez 
l'ensemble dans une grande marmite 70 litres maximum et 
vous ajoutez : 

Un verre de dynamisme 
Une noix de bonne volonté 
Quelques-uns lève tôt 
Un grand bol d'enthousiasme 
Trois gros soupçons de convivialité 

 

Tout en remuant continuellement l'ensemble à l'aide de la 
baguette de notre cheffe, afin d'obtenir un mélange homo-
gène...  
vous posez délicatement cette marmite sur un conseil 
d'administration composé de quelques feux... qui tous les 
mois feront monter où baisser la pression en fonction des 
évènements. 
 
Puis laissez mijoter à feux doux en attendant l'assemblée 
générale où votre participation massive sera le témoignage 
de la qualité de cette succulente recette. 
Mais que l'on ne s'y trompe pas et que l'on fasse tous très 
attention, si cette recette est celle convoitée de "la Frégate 
de Pornic " et si nous n'y prenons pas garde, l'absence d'un 
seul de ces ingrédients peut compromettre notre avenir. 
 
Vincent  

Pour commencer, je souhaite remercier tous les 
membres du conseil d’administration pour la 
bonne tenue de nos réunions et le travail effec-
tué pour la bonne marche de notre chorale.  
3 administrateurs nous quittent après plusieurs 
années passées avec nous : Chantal, Gérard et 
Jean Luc, merci pour votre collaboration et votre 
engagement. 
 
Un remerciement spécial à Véronique pour son 
gros travail sur la communication informatique, 
et surtout pour le GUSO (Guichet Unique du 
Spectacle Occasionnel) qui pour des raisons de 
statistiques INSEE nous avait sortis de leur fi-
chier donc nous ne pouvions plus rémunérer les 
musiciens. 
 
Mais une chorale sans une cheffe ce n'est rien.  
Alors Ombeline même si des répétitions n’ont 
pas été à la hauteur de tes espérances, tu es res-
tée très professionnelle et je t’en remercie. 
 

Nos deux concerts (Noël 500 spectateurs et La 
Frégate fait son cinéma 480 spectateurs) ont été 
de vrai succès auprès du public. Mais pour un tel 
résultat l’implication de tous, y compris les ac-
compagnants des choristes dans les petites 
tâches, est importante et un CA ne peut pas tout 
faire, il est juste là pour donner la dynamique et 
indiquer la route à suivre. 
Cette année deux repas 
ont été organisés le pre-
mier en novembre pour la 
nouvelle saison et le se-
cond en juin comme re-
pas d’anniversaire. J’ai 
adoré l’ambiance de ces 2 
soirées. Il faut garder ces 
moments de conviviali-
tés, c’est important pour 
le groupe.  
 
Vincent 
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Bilan musical d’Ombeline :  

Une année particulière à mon sens avec 
l’arrivée d’un bon nombre de nouveaux 
choristes. C’est vraiment chouette de 
pouvoir renouveler les gens dans un 
groupe qui existe déjà depuis longtemps 
car ça peut apporter du sang neuf et une 
nouvelle énergie ! Le but était d’aug-
menter un peu l’effectif sans dépasser 65 
à la base pour permettre une certaine 
souplesse lors des concerts où il manque 
toujours quelques choristes (prévu ou 
non). 
J’ai aimé rencontrer de nouvelles per-
sonnes. Et d’autres sont parties en cours 
de route pour diverses raisons… 
Parlons de nos deux concerts annuels ! 
 

Première partie de l’an-
née : 
 
Répétitions de septembre à fin décembre 
sur le thème de Noël. 
 
Ce fut un joli concert avec une église 
encore pleine et un public conquis. 
L’idée de ne faire le concert qu’avec La 
Frégate a été adoptée, cela permet un 
concert un peu moins long. Mais rien ne 
doit être mis à l’écart pour la suite.  
Retour du goûter post-concert : que c’est 
agréable de se retrouver après !!! Et puis 
avec la coupe du monde retransmise en 
direct, c’était vraiment un moment sym-
pathique à tous les niveaux. La salle était 
par contre un peu petite peut-être pour 
certains… 
J’ai déjà eu un premier passage à vide 
avec les mots blessants d’une choriste 
(partie depuis) qui m’avait dit que 
j’avais été très violente dans mes propos 
et dans ma façon de parler lors d’une 
répétition (je ne sais plus quand). Quoi-
qu’il en soit, cela m’avait déjà remuée 
un peu. 
 

Seconde partie de l’année : 
 
Travail d’un nouveau répertoire entier 
sur le thème des musiques de film! Un 
projet vraiment ambitieux mais qui va-
lait le coup. 
Encore un concert réussi et qui changeait 
des années précédentes. C’est bien de se 
renouveler aussi sur les programmes et 
ce thème était accessible facilement pour 
le public, qui a apprécié. 
Le concert était beau et il y avait une 
super énergie qui se lisait sur les visages 
de tout le monde. Cela se voyait !!! 
Le public a été au rendez-vous ! Salle 
comble. 
Compliments sur : 
tenues 
première partie du concert très appréciée  
très bons réglages de la sono et bon 
équilibre entre chorale et musiciens 
(Anthony est au top !!!) 
bonne disposition 
une belle énergie, plein de sourires et 
une bonne cohésion du groupe 
 

Déceptions :  
 
Quelques absents 
Pas de climatisation !!! 
J’ai adoré proposer l’idée des affiches 
détournées pour deux raisons. La pre-
mière c’est le côté original et fun du 
projet. La deuxième c’était aussi pour 
motiver les gens à s’investir dans la cho-
rale d’une autre manière (mais vous no-
terez qu’il a fallu de multiples relances 
pour y parvenir. Par contre, tout le 
monde a apprécié !) 
Le travail de l’année a été difficile pour 
moi parfois car je sentais que les cho-
ristes mettaient parfois des barrières face 
aux apprentissages : trop dur, trop ci, 
trop ça et pour moi ça a été compliqué. 
Je ne savais jamais à quoi m’attendre 
aux répétitions. Parfois c’était super et 
parfois tout était à refaire. Et répéter une, 
deux, trois fois, ça fait partie de l’ap-
prentissage mais au-delà ça devenait 
vraiment lassant pour moi car j’avais 
l’impression de ne servir à rien. D’où 
une remise en question de ma part quant 
à mon travail, mon rôle dans la chorale, 
ma place encore auprès du groupe… 
Je sais que j’ai fait évoluer la chorale 
dans le bon sens du terme, que des pro-
grès énormes ont été réalisés, à force de 
travail et d’exigence. Mais, pour rester 
bienveillante face à un travail parfois 
trop irrégulier (par rapport à mes at-
tentes), il m’est apparu évident que la 

page devait se tourner. Je trouve toujours 
mieux de quitter un navire quand il 
vogue droit, sereinement et librement. 

BILAN : 
 
Bravo au CA et à Vincent, le Président 
pour leur travail et leur efficacité. Très 
bonne répartition des tâches avec un 
suivi très clair de ce qu’il y a ou reste à 
faire. 
Petites mains : gâteaux, couverture des 
porte-partitions, nœuds papillons, achats 
des tee-shirts (qui rendaient hyper 
bien !!!) bar, billetterie, programme, 
praticables… une bonne implication de 
tout le monde qui j’espère continuera !!! 
Merci à Alain Barré pour les films et 
photos. 
Merci à vous chers choristes, d’avoir 
accepté de me faire confiance et d’être 
allés jusqu’au bout du programme. Je 
savais où on allait et je savais que vous 
prendriez du plaisir à chanter ces chants, 
il fallait juste être patients et confiants. 
Merci aussi pour tous les mots touchants 
que vous m’adressez souvent. J’en suis 
toujours très touchée. 
Même s’il ne me reste que 3-4 mois à 

vos côtés, je sais déjà que je garderai de 

précieux et merveilleux souvenirs de 

mon passage à la direction musicale de 

La Frégate ! Longue vie à elle car elle le 

mérite !!! 
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Dimanche 9 octobre 2022  

C’est notre traditionnel vide grenier de la chorale. A 6h 

du matin déjà beaucoup de monde pour la préparation. 

Cette année Véronique nous a proposé une vente de 

croque monsieur « un vrai succès ». Le vide grenier est 

aussi l’occasion de se retrouver en dehors des répéti-

tions et une ressource financière non négligeable pour la 

chorale. Merci à tous pour votre participation. 

Forum des associations 

Samedi 3 septembre 2022  

Le Forum des associations de Pornic est l’occasion de 

concevoir un nouveau  stand avec photos, vidéos, 

mange-debout pour l’accueil. Beaucoup de rencontres et 

une liste de 37 contacts. Malheureusement nous n’avons 

retenu que 18 personnes et notre effectif est monté jus-

qu’à 72 chanteurs. Merci aux choristes ayant assuré les 

permanences. 

Samedi 15 octobre 2022  

C’est notre 1ère soirée de travail. Cette année la rési-

dence sénior « espace et vie » de Pornic nous accueillait 

pour cette soirée, avec comme objectif  de faire participer 

certains résidents à une partie de notre répétition. Mal-

heureusement ce projet est resté sans suite et nous 

avons répété dans une salle trop étroite et mal adaptée 

pour le groupe. Malgré tout nous avons bien progressé 

pendant ces 4h de répétition sans 

oublier le traditionnel pique-nique. 

1ère soirée de travail 

Le vide grenier 
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Repas convivial du 10 novembre 2022 

Lors de notre dernière assemblée générale du 4 juillet 

2022, plusieurs choristes nous ont demandé d’organiser 

un repas convivial pour la rentrée. Dès la rentrée le CA a 

prospecté auprès de différents restaurateurs de Pornic et 

c’est le restaurent l’Albatros qui a été retenu. Merci à 

Magali et Gérard pour l'organisation de cette soirée, 37 

personnes étaient présentes à cette soirée. 
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Concert de Noël 

Dimanche 18 décembre 2022 .  
Après 4 mois de travail le jour du concert est arrivé. 
L’église de Pornic est pleine. 
 
Introduction du concert. 
 
Chers amis,  Cher public 
Bienvenue pour ce traditionnel concert de Noël de la 
chorale la Frégate de Pornic 
Le sapin est décoré, les cadeaux sont emballés, le vin 
chaud infuse, mais n’oublions pas les chants de Noël ! 
Qu’elle soit religieuse ou populaire, la chanson est une 
tradition inébranlable des fêtes de Noël. 
S’il est impossible de déterminer une origine précise, il 
est certain que la fin de l’année a été célébrée en chan-
sons depuis des millénaires. Jadis, des chansons lors 
des célébrations du solstice d'hiver, puis avec le christia-
nisme des chants annonçant l’arrivée du Christ. 
De nombreux chants de Noël que nous connaissons au-
jourd’hui sont en réalité des mélodies des XVIIIe et XIXe 
siècles, notamment les chants : Adestes Fideles, le chant 
des anges, Douce Nuit   
Si les fêtes hivernales ont beaucoup évolué après plu-
sieurs millénaires, les nouvelles chansons populaires 
fêtent davantage les aspects festifs et joyeux des fêtes 
de fin d’année, le partage de cadeaux, les retrouvailles 
familiales et l’amour. 
Finalement, se retrouver et marquer Noël en musique 
reste un plaisir intemporel. Vincent 
 

Le conte de Noël 
 
Inspiré du livre de Clarissa Pinkolas Estès « le Jardinier 
de l’Eden, le conte de cette année reprenait l’histoire 
d’un petit sapin seul délaissé. Des enfants le remarquent 
et une fois coupé et décoré il devient le plus beau sapin 
du quartier.  
Au programme :The First Noël, I’ll be home from Christ-
mas,  Slava v Vychnih Bogou, c’est Noël rock,  
Le christ est né ce soir, Carol of the best, Je t’ offre mon 
cœur, L’immensité du firmament, Noël c’est l’amour, 
Adeste fideles, Mon plus beau Noël. 

Jean Vincent 

Adeline 

Nos solistes 
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Traditionnelle galette des rois 

Lundi 09 janvier 2023 
 
Après une répétition d’ensemble sur le nouveau pro-
gramme puis par pupitre pour travailler, les demoiselles 
de Rochefort pour les sopranes et les altis et Pretty wo-
man pour les ténors et les basses, c’est le temps de la 
galette des rois. Un moment important d’échange et de 
convivialité pour la chorale. 

 
 

3ème Soirée de travail  

 

Samedi 25 mars 2023, 
 
C’est notre 3ème et dernière soirée de travail de la saison. Répétition de 18h à 22h à l’école de musique de Por-
nic avec un pique nique tiré du sac. Ces soirées sont très importantes pour le groupe. 3h 30 de répétition per-
mettent d’avancer dans l’apprentissage des différents programmes, c’est un tremplin vers la finalisation des 
chants. 
Merci à tous pour votre participation nombreuse et merci à Ombeline pour son travail durant ces longues répé-
titions. 



Repas convivial du vendredi 23 juin 2023 

Pour fêter nos 45 ans, un repas convivial est organisé au restaurant l’Albatros de Pornic. Une soirée réussie avec en fin de 

repas une animation dansante. Rires, joies, bonheur un beau souvenir. 

La chorale de la Frégate fut créée en 1978 (date de création préfecture le 7 février 1978) par Yannick Robin 

Répétition avec les musiciens 

Lundi 22 mai 2023 et Lundi 26 juin 2023 sont nos 2 répétitions avec les musiciens . Des répétitions indispensables 
pour les choristes afin de s’habituer à l’orchestration. Les différents chants prennent du relief et les choristes un plaisir 
de chanter avec ses instrumentistes professionnels.  

Adeline 
 

Rachid Jérémy Léo Sylvère 
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Concert « La Frégate fait son cinéma » 

 Samedi 01 juillet 2023 
 
Le cinéma, 
Ce sont évidemment des images imprimées à jamais en 
nous, au plus profond de nous, mais ce sont aussi des 
musiques. 
Ces quelques notes qui à elles seules peuvent faire re-
naitre tout un univers de souvenirs et d’émotions. 

Le cinéma se regarde mais pas seulement, 
il s’écoute et se chante. 

Ce soir le Big Band de l’école de musique et la Chorale 

la Frégate de Pornic se sont associés pour vous replon-

ger dans cet univers magique de la musique et de la 

chanson de film. 

Vincent 

1ère Partie :  Le Big Band de l’EMM de Pornic 

Composé d’une douzaine de musiciens, le Big Band de 
l’EMM (école municipale de musique) de Pornic s’est 
formé dans les années 1980 et a vu plusieurs chefs se 
succéder. Depuis 2010, Ettore Giusti a repris cette for-
mation avec un programme très éclectique et l’orchestre 
a pu participer à plusieurs manifestations pour la ville de 

Pornic. ( Soirée jazz, Fête de la musique, vœux du 
maire, soirées de jumelage, etc.) Le big band s’est pro-
duit, notamment à Saint-Michel-Chef-Chef (plusieurs 
concerts à la médiatique et à la salle du Canopus), à 
Préfailles, et Rouans pour le festival de Jazz 2022. 

Programme  du Big Band 
 
20th FOX CENTURY  
GONNA FLY NOW ( ROCKY)     
HARLEM NOCTURNE   
THEME FROM SHAFT  

        THE STAR IS BORN ( SHALLOW) 
        UN ETE 42  
        HAWAII 5.0  
        EYE OF THE TIGER ( ROCKY III )  
        BIS : THE MUPPET SHOW THEME 

  Vincent               Pierre            Jean-Louis 
                        Béatrice        William 

  Simon               Jacques           Aurélie 
              Michèle                   Vincent 

                Ettore            Mathilde 
           Melvin 



2ème Partie :  La chorale La Frégate de Pornic 

Pour cette 2ème partie la chorale La Frégate va vous interpréter des chansons cultes du réper-
toire cinématographique.  
 
Et si le cœur vous en dit n’hésitez pas à fredonner avec nous. 
J’attire votre attention sur les différentes affiches détournées projetées pendant les chansons. 
Ces affiches détournées ont été réalisées par Mickaël Creton (merci à lui) avec la complicité 
des choristes. 
 
Merci également à Sandra Gravouille pour la réalisation de l’affiche du concert. 

Solenne 



Portraits choisis 

Expressions de cheffe 



Nos affiches détournées pour notre programme musical 

Merci Mickael pour la réalisation des affiches et merci aux choristes-acteurs pour leur créativité 



 

 

3 nouveaux membres au CA 

Lors de l'assemblée générale du 03 juillet 2023 renouvel-
lement des membres du conseil d'administration.  
C’est avec joie que nous accueillons Catherine Bichon 
Jasmine Jourdain et Vincent Roger. 
Président :Vincent Peloil 
Trésorier: Jean Corbineau 
Secrétaire :Magali Bichet 
Membres:  Catherine Bichon, Jasmine Jourdain, Hélène 
Lusteau - Bignon, Anne le Petit, Véronique Peloil-
Hamelin, Vincent Roger. 

 

Directeur de la publication : Vincent Peloil  
Rédacteur de Divertimento août 2023 : Vincent Peloil  
Photographies : Alain Barré, Gérard Pineau, Véronique Peloil, Vincent Peloil, Yannick Lélias, Mickael Creton  
 

    Chorale La Frégate de Pornic 4 rue de Lorraine 44210 PORNIC       
https://chorale-pornic-lafregate.fr  

Fait marquant de la saison 
 
Le lundi 15 mai après la répétition Ombeline m’annonce son souhait d’arrêter l’aventure avec la chorale en 
septembre 2023. Etant engagé avec elle sur le concert des Musica’les de St Nazaire le 2 décembre 2023 je lui 
demande de prolonger jusqu’au concert de Noël sinon j’étais dans l’obligation d’annuler cette prestation. Une 
semaine plus tard Ombeline accepte ma proposition de poursuivre jusqu’au concert de Noël, ce qui permet à la 
chorale d’avoir un peu plus de temps pour trouver un nouveau chef. 
Avec mon accord c’est lors du CA du 12 juin qu’Ombeline annonce officiellement sa décision à tous les 
membres du CA. L’ensemble du CA prend la décision d’en aviser les choristes le soir même lors de la répéti-
tion. 
A la suite de cette annonce officielle, j’ai commencé les recherches d’un chef de chœur en contactant le réseau 
musical que je fréquente. Les planètes devaient être bien alignées car dans la semaine j’avais déjà un contact. 
Rapidement par mail avec les membres du CA nous avons établi une fiche de poste. 
Kevin Courriol a répondu favorablement à ma proposition de venir nous écouter au concert du 1 juillet 2023 et 
le soir même j’ai rencontré pour la première fois Kevin. Kevin est clarinettiste professionnel, chef d’orchestre, 
chef de chœur et professeur de chant et de formation musicale à l’école de musique Sud estuaire et habite à 
Paimboeuf. Le 6 juillet 2023 lors d’une rencontre avec le nouveau CA une promesse d’embauche a été signée 
pour succéder à Ombeline après le concert de Noël 2024. 
 
Vincent 


